

Communiqué de presse

ImagéSanté 2025



un festival sur la santé, au cœur de la cité !

En quinze éditions, ImagéSanté a acquis une notoriété internationale, devenant un événement de référence en matière de festival consacré à la santé, tant au niveau européen que mondial. L'objectif d'ImagéSanté est de promouvoir la santé par le biais de l'image, au travers d'un Festival du cinéma documentaire ancré dans la cité de Liège, de huit émissions télévisées sur des thématiques liées à la santé et d'un Campus regroupant de nombreuses activités d'éducation et de promotion de la santé, à savoir des ateliers réservés aux étudiants et des retransmissions d'opérations chirurgicales en direct.

ImagéSanté est avant tout un **festival de cinéma documentaire**. Toutes les projections des films en compétition sont regroupées au centre-ville, en plein cœur de la cité de Liège, aux cinémas le Parc, le Sauvenière et le Churchill des Grignoux. ImagéSanté 2025 présentera une programmation de 22 documentaires en compétition provenant des quatre coins du monde, sélectionnés pour leur qualité, leur engagement et leur approche qui offre un regard croisé entre le cinéma, la science et la santé.

Les films, sélectionnés parmi plus de 350 œuvres, seront présentés en trois sessions : la compétition officielle, reprenant des films d'auteur, développant des messages forts sous une forme cinématographique de qualité, et deux sessions thématiques, « Soulever des montagnes » (pour les films mettant en valeur les réalisations et projets de personnalités fortes) et « Lever des tabous » (pour les films bousculant un certain nombre d'idées reçues, brisant le silence et parlant ouvertement d'un sujet considéré encore comme tabou). Trois jurys internationaux, composés de spécialistes du cinéma documentaire et de professionnels de la santé attribueront parmi ces films les Grands Prix du Festival ImagéSanté 2025, à l'occasion de la cérémonie de clôture du Festival, à la Cité Miroir, le samedi 29 mars. Dans le cadre de trois sections transversales, un prix « Santé mentale positive » sera également remis par la Province de Liège, récompensant l'un des neuf films traitant de santé mentale, tandis que la Mutualité Chrétienne remettra un Prix « Engagement citoyen et Santé ». Un prix spécial « Environnement et Santé » complétera le palmarès de cette seizième édition du Festival.

Toutes ces projections sont bien sûr ouvertes au grand public ; certaines seront suivies de rencontres avec les équipes des films et/ou avec des spécialistes de la santé, en partenariat avec des associations concernées. Le programme complet est à découvrir sur www.imagesante.be/fr/festival-du-film/.

Le Festival ImagéSanté, c'est aussi huit **émissions sur des thématiques liées à la santé**, filmées dans les studios du média de proximité 'Qu4tre', diffusées en direct sur cette même télévision locale 'Qu4tre' et sur l'une des deux chaînes YouTube du Festival, et visibles ensuite en replay via le site www.imagesante.be, via le site web de 'Qu4tre' et la plateforme Auvio de la RTBF. Supervisées par un conseiller scientifique de référence, animées par des journalistes professionnels, ces émissions aborderont des thématiques aussi variées que la migraine chronique, l'environnement et la santé, les maladies rares, les métiers 'STEAM' (Science, Technology, Engineering, Arts, Mathematics) et le nouveau bachelier en alternance, l'écosystème Biotech liégeois, la médecine nucléaire, la santé mentale des jeunes, la mémoire collective et la santé publique. A suivre, en direct et en différé !

Aux Amphis de Médecine sur le site du CHU de Liège, le **Campus du Festival** déroulera ses activités d'éducation et de promotion de la santé. Les lundi 24, mardi 25, jeudi 27 et vendredi 28 mars, ImagéSanté présentera quatre journées de **retransmissions d'opérations chirurgicales en direct**, permettant au public de dialoguer avec le médecin en plein travail et en sa compagnie, grâce à des caméras judicieusement placées, d'entrer dans le corps humain et de découvrir à travers ses yeux le détail de ses interventions. Ces

opérations pourront également être suivies sur la Web TV du Festival enrichie par un '*chat*' avec les internautes, faisant d'ImagéSanté le plus grand réseau d'accès à la chirurgie pour le grand public ! L'année passée, plus de 100.000 connexions à la Web TV ont été enregistrées, et cette année, l'ambition est plus grande encore, pour développer l'ancrage international bien réel du Festival.

Lieu de débats et d'échanges, le Campus d'ImagéSanté accueillera aussi de nombreux **ateliers** pour les jeunes, dont la santé est un sujet de préoccupation majeur. Plusieurs milliers d'élèves se sont déjà inscrits pour rejoindre le site du Festival, et participer à des ateliers animés par des professionnels, pour certains autour de la projection d'un film dont la thématique aura été choisie par leur enseignant.



Un invité d'honneur : Michel Cymes, le médecin préféré des Français !

Médecin et chirurgien spécialiste ORL, Michel Cymes s'est investi depuis 30 ans dans une carrière médiatique pour vulgariser la médecine et rendre la connaissance médicale accessible au grand public, notamment par ses nombreuses interventions tant en radio (France-Info, RTL, Europe 1, France Inter) qu'à la télévision (« le Magazine de la Santé » et

« Allo Docteurs » sur France 5, « Les Pouvoirs extraordinaires du Corps humain » sur France 2 avec Adriana Karambeu).

La philosophie de Michel Cymes est toujours la même : parler de la santé de façon positive et privilégier la prévention : « La santé nous concerne tous, il faut comprendre comment bien préserver son capital santé pour vivre plus longtemps en bonne santé. » Michel Cymes a été l'« Ambassadeur Santé » des derniers Jeux Olympiques de Paris, a fondé la revue « Dr Good » avec son frère et a écrit de nombreux ouvrages à grand succès, dont les deux derniers « Santé : à vous de bouger ! » et « Une année 2025 en pleine forme : 365 conseils pour être bien dans son corps et dans sa tête » seront présentés au festival.

Les temps forts du Festival ImagéSanté 2025 seront nombreux, à commencer le dimanche 23 mars par la cérémonie d'ouverture et la présentation en avant-première du film « Being Ola », un très beau film norvégien sur la vie en commun harmonieuse de personnes souffrant d'un handicap mental ou non, et se terminant le samedi 29 mars par la cérémonie de remise des prix à la Cité Miroir, suivie de la réception officielle de clôture à l'Opéra Royal de Wallonie. Entre ces deux temps forts, seront organisées des conférences, des avant-premières, des rencontres dont le programme foisonnant peut être consulté dès maintenant sur le site web du Festival www.imagesante.be.

Parmi les conférences et présentations spéciales, il convient d'en mettre en valeur quatre, de très haut niveau :

- le lundi 24 mars, en fin d'après-midi : rencontre des lecteurs avec Michel Cymes, invité d'honneur du Festival, et séance de dédicaces de ses nombreux ouvrages sur le thème de la santé et de la prévention positive (Librairie Livre aux Trésors, 17h) ;
- le lundi 24 mars : grande soirée autour de l'invité d'honneur du Festival, Michel Cymes, sur le thème « Santé : à vous de jouer – Etre bien dans son corps et dans sa tête ». En présence de plusieurs personnalités et spécialistes du CHU et de l'Université de Liège, Michel Cymes insistera sur les questions de nutrition et d'activité physique pour entretenir son capital santé et sa longévité, et abordera le thème important de la prévention positive et des vaccins (Cité Miroir, 20h) ;
- le jeudi 27 mars, soirée spéciale consacrée à la retransmission d'opérations en direct, commentées en live par des experts et des médecins (ciné le Sauvenière, 20h) ;
- le jeudi 27 mars, en journée et destiné aux élèves des écoles primaires, en compagnie de Chouchou le petit caillou, « Ça coule de source », un spectacle conté par Alain Plas suivi d'un échange interactif avec les enfants pour leur faire prendre conscience de l'importance de protéger la planète, de modifier ses modes de consommation, de devenir des éco-citoyens conscients de leur environnement (Cité Miroir, 10h et 14h, pour les élèves du niveau primaire).

L'édition 2023 d'ImagéSanté avait rassemblé plus de 10.000 personnes et touché 100.000 internautes via ses chaînes TV... Avec sa volonté de s'ouvrir à un public plus large, avec

l'organisation d'un Festival de films documentaires aux cinémas des Grignoux, avec ses deux chaînes TV proposant des émissions télévisées réalisées au cœur du Festival et des opérations chirurgicales toujours passionnantes retransmises depuis le CHU, avec sa pléiade d'activités aux Amphis de Médecine de l'Université de Liège et à la Cité Miroir, avec l'organisation de moult débats citoyens après les projections, avec un soutien toujours affirmé des pouvoirs publics (la Wallonie, Fédération Wallonie-Bruxelles, Province et Ville de Liège) et de plusieurs partenaires privés, ce qui témoigne de l'intérêt général pour les objectifs d'ImagéSanté, l'édition 2025 de ce Festival organisé par l'asbl Enjeu pour le CHU et l'Université de Liège pourrait bien connaître un nouveau record d'affluence !

ImagéSanté propose à ses futurs festivaliers un voyage passionnant, entre images de la science et science de l'image... Le programme complet des projections et des événements est à découvrir sur le site www.imagesante.be. Les réservations pour les divers événements du Festival peuvent également s'opérer via ce site, véritable porte d'entrée d'ImagéSanté !

Programme complet, réservations pour les films, les émissions, les soirées événements :

www.imagesante.be